

Fin a la agresión pide el Papa Juan Pablo II

Maguncia, Alemania Occidental, 16 Nov. (AP) El Papa Juan Pablo II abogó hoy por el fin del imperialismo, la agresión, la explotación y el colonialismo e hizo un llamamiento para que las naciones respeten los derechos humanos y la libertad religiosa según las pautas de los acuerdos de Helsinki, actualmente bajo revisión en Madrid.

El Pontífice, en mensaje pronunciado en una misa ofrecida en una base militar norteamericana, dijo que hablaba "como hijo de una nación que ha sufrido mucho por siglos y fue forzada a defender" esos derechos del individuo.

El Pontífice expresó su

esperanza en que la conferencia que tiene lugar en Madrid sobre seguridad europea beneficie la paz a partir del "reconocimiento de los derechos de cada individuo, entre ellos el de la libertad religiosa", según lo expresado en los acuerdos de Helsinki de 1975.

La misa papal en la base de Maguncia fue el acontecimiento saliente del segundo día de la visita de Juan Pablo II a Alemania Occidental, primera que realiza un Papa en 198 años a esta nación, cuna de la reforma protestante.

En Madrid diferencias entre el bloque soviético y occidente obstaculizaron

Pasa a la página 47



ENTRA A CATEDRAL. Colonia, Alemania Occidental, noviembre 16 (AP). El Papa Juan Pablo II entra hoy en la catedral de Colonia en donde ofició una misa ante

millares de personas. El Pontífice exhortó a intensificar de buena fe los contactos con los próximos cristianos luteranos. Los fieles gritaban en italiano "Viva il Papa".

AP, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ACEPTA TITULO. Los Angeles, California, noviembre 16 (AP). Kimberly Santos, de 21 años representante de Guam, aceptó ayer el título de "Miss Mundo-1980" después que renunció la triunfante "Miss Alemania Occidental", Gabriella Brum. Kimberly era la primera princesa en esa certamen que se realizó en Londres.

Kimberly Santos nueva Miss Mundo-80, de Guam

Los Angeles, Nov. 16 (UPI). La flamante y agraciada Miss Mundo, Kimberly Santos, declaró ayer que se sentía "maravillosamente" pero que "es lamentable que haya tenido que suceder de esta manera".

Miss Santos, de 19 años, quien como Miss Guam finalizó segunda en el certamen de Miss Mundo, supo horas antes que recibiría el título por abandono debido a que la triunfadora Miss Alemania abdicó la corona al revelarse que había posado desnuda para unas fotos tomadas por su novio, un productor cinematográfico que tiene tres veces su edad.

"Yo creo que cuando una entra en el certamen, sabe que hay ciertas normas morales", dijo la señorita Santos, una beldad

de ojos oscuros y 1,75 metros de estatura.

"Si una opta por presentarse al concurso debe atenerse a las normas", añadió.

Miss Santos dijo que estuvo saliendo dos años con un aviador norteamericano de 20 años estacionado en Mississippi. "Se llama Frank Santos, pero no estamos emparentados", dijo la muchacha.

Añadió que el papá de ella, el sargento Dan Santos, reclutado del ejército destacado en San Diego, California, se reunirá pronto con la mamá, Margaret, quien es gerente de un banco en Guam.

De todos modos, Kimberly no quiso hacer juicios morales sobre la ex reina, Gabriella Brum, de 18 años.

Pasa a la página 24

Piden a Reagan la ayuda militar para El Salvador

Washington, Nov. (UPI). En un informe en el que se critica fuertemente la política de insistencia en el respeto a los derechos humanos en América Latina del presidente Jimmy Carter, la Heritage Foundation, grupo muy conservador, pidió al presidente electo Ronald Reagan que adopte "un enfoque más amplio y más sofisticado" con respecto a la región.

La Fundación también pidió al nuevo gobierno republicano que suministre ayuda militar a los gobiernos de El Salvador y Guatemala, que "están bajo sitio por revolucionarios marxistas".

Y como parte de una serie de recomendaciones generales, afirmó que los Estados Unidos deben aceptar "las realidades del poder" en Sudamérica y mejorar

sus relaciones con la Argentina, Brasil y Chile.

En lo que se refiere a política exterior, el informe del grupo dirigido al Departamento de Estado decía que "un gobierno conservador puede hacer llegar señales claras en todo el mundo casi inmediatamente".

Así que "fondos retenidos por razones arbitrarias y caprichosas, como estrechos puntos de vista basados en los derechos humanos, pueden ser entregados, pueden concederse licencias para la venta de armas, y los antiguos embajadores, que se han asociado con políticas fracasadas, como en Nicaragua y El Salvador, pueden ser trasladados".

La Fundación dice que Reagan debe tomar las siguientes medidas con respecto a la América Latina:

Pasa a la página 63

Empresarios denuncian "mordida" en México

México, noviembre 26 (U.P.I.). Lo llaman "la mordida" e incluye la dádiva corriente de 100 pesos (4.50 dólares) que se da al agente de tránsito para que se haga la vista gorda a una infracción, y una retribución por debajo de la mesa del 15 por ciento a funcionarios del gobierno en contratos de millones de dólares, según dijeron en esta capital ejecutivos de empresas.

En entrevistas hechas al azar sobre prácticas comerciales en el país, ejecutivos de corporaciones se refirieron a docenas de casos en los que sobornaron a funcionarios del gobierno de México, donde "la mordida" es un tema corriente de conversación.

Todos los directores de compañías pidieron que no se dieran a conocer sus nombres ni los de las firmas de empresas.

Pasa a la página 47



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXITOSA INTERVENCIÓN. Dayton, Ohio, noviembre 16 (AP). Las mellizas siamesas Valerie (izquierda) y Natalie Wackler, momentos después de la exitosa intervención quirúrgica efectuada ayer para separarlas. El Dr. Charles Goodwin, a cargo de la operación que se extendió durante cinco horas, dijo que se llevó a cabo sin problemas ni sorpresas.

SIP elogia la decisión sobre diarios en Perú

Miami, Nov. 16 (AP). La Comisión de Libertad de Prensa de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), elogió hoy la decisión peruana de devolver a sus dueños los diarios confiscados hace seis años.

Con la firma de su presidente, Raúl Kraiselburd, la comisión dio a conocer el siguiente comunicado:

"Si es digno de celebración todo acto de justicia, por reducido que sea su alcance, mucho más debe

Pasa a la página 63

Breves Internacionales

Nuevo banco crean en Costa Rica

San José, noviembre 16 (AP). Un nuevo banco costarricense comenzará a operar a partir de los primeros meses de 1981, según se informó hoy en fuentes de la Cámara de Industrias.

Se trata del Banco Agroindustrial y de Exportaciones (BANEX), cuya formación es uno de los mandatos cumplidos por la mencionada Cámara y emanado del segundo congreso de industriales en el que participaron más de 300 empresas industriales del país.

Matan a guerrilleros en Colombia

Bogotá, noviembre 16 (Latin). Cinco guerrilleros del autodenominado Ejército de Liberación Nacional (ELN), fueron muertos en un enfrentamiento con tropas regulares del ejército en la región de Casanare, al noroeste colombiano, informaron hoy voceros militares.

En el encuentro, registrado ayer, fueron detenidos

Pasa a la página 47